

PRECIO DE SUSCRICION.

En Figueras, trimestre. . .	1 ptas. 50 cénts.
Resto de España id. . .	1 " 75 »
Ultramar y Extranjero. . .	3 " »

La correspondencia al Administrador de este periódico.



ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales.
Notables rebajas á los Sres. Suscritores.
Los originales que se remitan no se devuelven.
La Redaccion no responde de los articulos firmados.
Pago adelantado.

LA VOZ AMPURDANESA.

SEMENARIO TRADICIONALISTA.

SALE UN NÚMERO CADA SEMANA Y SE DA SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVIENE.

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE GERONA, 8, RELOJERÍA.

El viernes próximo celebra la Iglesia la festividad de Santo Tomás, apóstol, Patron de nuestro amadísimo Prelado.

Con tal motivo, nos complace en elevarle la mas afectuosa y sincera felicitacion, deseando que Dios Nuestro Señor conceda á S.E. I. la mas rica abundancia de gracias espirituales y temporales que le faciliten el gobierno de su amada grey y le den consuelo en todos los trabajos, especialmente en las amarguras que, en estos dias de perturbacion, afligen el ánimo de los que están puestos por el Espíritu Santo para regir la Iglesia.

Aprovechamos esta ocasion, para reiterar una vez más á su E. I. nuestro respeto y obediencia, no sólo á sus mandatos, sino tambien á la menor indicacion de sus deseos, ya que hemos venido al estadio de la prensa ante todo como católicos que saben y aman recibir la direcion y el impulso de su Padre y Pastor.

ÚLTIMO ESFUERZO.

Cuando menos se espera, dice el refran, salta la liebre, y lo regular salta para el cazador inoportunamente.

Hé aqui la consideracion que nos ha ocurrido, al leer en «El Siglo Futuro» del sábado, dia 8 del actual mes, un articulo titulado «La Atraccion,» firmado por uno de los pontífices máxi-

mos del integrismo, ya que en esta quisi-cosa son muchos los pontífices, pero pocos ó casi ninguno los súbditos que á aquellos obedezcan.

En efecto, sale el periódico de D. Ramon con aquel articulo firmado por este, pero tan inoportuno y tan fuera de tiempo y lugar, que indica claramente, que aquel personaje no sabe como sostener la uaidad de su camarilla, ni acierta á encontrar el resorte con que mantener á sus secuaces en el terreno que él desea. Han pasado para él aquellos tiempos en que su pluma producía en el seno del tradicionalismo el efecto producido por el que la movía; entonces se hallaba D. Ramon en el terreno de la verdad, en el terreno firme, hoy se halla sosteniendo una causa que no tiene fundamentos sólidos, una causa basada en apreciaciones particulares, segun unos de sus partidarios, en el temor, segun otros, en la arrogancia segun la realidad de la cosa. Por esto ahora que no tiene argumentos que produzcan entusiasmo entre sus partidarios, echa mano para ver ¿si consigue agrupar en torno de una idea, sea la que fuere, á los que le han seguido en su última evolucion política, de cualquier cosa, de lo que se ha dicho millones de veces, esto es, que los leales solo tenemos un argumento para defender nuestros ideales, cual es insultar á los rebeldes señalándolos con epitetos propios de *verduleras*, usando la terminalogia de D. Ramon. Y se extiende en largas consideraciones acerca el tan manoseado suceso de la tentativa de aper-

tura del Circulo de San Jorge en el teatro del Olimpo de Barcelona, y despues de algunas afirmaciones echadas á volar por la prensa nocedalista y desmentidas cumplidamente por la prensa leal, concluye el Sr. Nocedal su articulo, diciendo que el partido carlista no merece la consideracion de partido, porque no es partido de orden y de paz, puesto que los leales no han sabido respetar, mejor diria, venerar á su persona.

Tal es en síntesis el articulo titulado «La Atraccion» y firmado por R. Nocedal; y quien lo lea desapasionadamente, no podrá menos de descubrir la falta de aliento que se nota en su autor, la diferencia entre lo que escribia cuatro años atrás y lo que hoy dá á la imprenta. ¡Pobre Nocedal! quisiera rehabilitarse por medios que no pueden conducirlo nunca á este fin, y al ver fallidos todos sus planes, desalentados sus secuaces, sin representacion alguna en la política española; al recoger ahora las tempestades que han producido los vientos que un dia sembrára; al verse aislado y sin que nadie se acuerde de él, que es el castigo mayor que puede darse á la arrogancia; se desespera, pone en aprieto su imaginacion y su entendimiento, coge la pluma para escribir y... nada; solo cabe encontrar un medio para legitimar su conducta, y afirmar que los leales no contamos con mas argumentos que los puños y la desenvoltura en el hablar.

¡Pobre Nocedal! hace el último esfuerzo para oponerse á la desbandada que reina en su reducido campo, y no fiándose ni

de Orti y Lara, ni de Tirado, ni de Búrgos, ni de otro redactor del «Siglo Futuro», se reviste de pontifical é inserta un articulo firmado por él, donde, despues de varias consideraciones baladies como las que hemos entresacado de su articulo, llega á la conclusion de negar al partido carlista, cualidad de partido político, porque, á su decir, no es partido de orden ni de paz.

Dejando aparte el exámen si es ó no propio el dictado de partido aplicado á nuestra comunión, y partiendo del principio de que el Sr. Nocedal no admite el parlamentarismo, por más que en este error haya caído, y por tanto que *partido* en este particular equivale á *comunión* política, vamos á probar con una brevisima consideracion la inexactitud de la consecuencia principal que sienta el Sr. Nocedal en su articulo «La Atraccion.»

Los tratadistas todos de derecho político convienen en que las condiciones propias de un partido, son: la existencia de una autoridad ó jefe que dirija la marcha de todos cuantos se dicen partidarios de una misma idea política, el sostenimiento de lo que se llama *un credo político*, distinto de lo que otra agrupacion defienda y practique, y, finalmente, aplicacion de procedimientos que estén conformes con los principios que forman el credo político.

¿Quiére decirnos el Sr. Nocedal, si la comunión tradicionalista ó carlista reúne estas cualidades ó requisitos?—¿Quiére decirnos el Sr. Nocedal si es contrario al procedimiento con-